

# ORA et LABORA

Publicación consagrada

a la Inmaculada Concepción

CON CENSURA ECLESIASTICA

Año XV. Núm. 2

Organo del Centro de Propaganda del Seminario de Sevilla

CATEQUESIS \* PRENSA \* ACCION SOCIAL

Se admiten suscripciones a

"Ora et Labora" y "La Pa-

lestra" juntamente por el

precio de una peseta la tem-

porada.—Anuncios. Precio

por inserción: Una plana, 100

pesetas; media, 50; un cuarto,

25; un octavo, 13; medio oc-

tavo, 7.

## Al Exmo. Señor Ilundain, Arzobispo de Sevilla

### DATOS BIOGRAFICOS DEL EXMO. SR. ARZOBISPO DE SEVILLA

De la biografía publicada en el número 957 (5 de Julio de 1921) del Boletín Oficial Eclesiástico del Arzobispado de Sevilla entresacamos, adicionando algunos datos, los siguientes párrafos:

#### Seminarista.—Sus ensayos apostólicos. —

Nació el Sr. Ilundain el 20 de Septiembre de 1862 en Pamplona y fué bautizado en la Parroquia de San Lorenzo. Terminada la instrucción primaria se dedicó a la carrera eclesiástica, cursando y aprobando en el Seminario Conciliar de dicha ciudad, cuatro años de Latín y Humanidades, tres de Filosofía y siete de Sagrada Teología, y en el Seminario de Ciudad Real dos de Derecho Canónico con la censura de *Meritissimus*, graduándose de Doctor en la Facultad de Teología con la censura de *Nemine discrepante* en el Seminario Central de Toledo.

Sin desatender en lo más mínimo el estudio, ejerció ya su celo bajo la dirección del venerable sacerdote D. Pedro María Ilundain, asistiendo a la escuela catequística de Santo Domingo, desempeñando varios cargos en la directiva de los Luises y visitando y dando de comer a los enfermos en el Hospital, consiguiendo más de una vez con sus insinuantes reflexiones ablandar primero y convertir después corazones empedernidos, por largos años alejados de los Santos Sacramentos.

A los 19 años ingresó como alumno interno en el Seminario donde muy pronto fué nombrado Inspector o Pasante, cargo que simultaneó con el de Regente de la Cátedra de Filosofía moral; a los 22 años de edad y sin haber cursado aún más que cuatro años de Teología, fué nombrado Catedrático de Metafísica especial, Ética y Derecho Natural.

#### Rector. — Su «Curso Espiritual del Seminarista» — — — —

Elegido en 1891 Magistral de Ciudad Real a los 28 años, fué siempre un modelo de celo sacerdotal en el púlpito y en el confesonario, y nombrado Rector del Seminario por el Rvmo. Sr. Obispo, comenzó su actuación característica,—el desvelo por la educación e instrucción de los seminaristas— que culmina en su obra *Curso Espiritual del Seminarista*, libro de 596 páginas, impreso en Ciudad Real en 1899, del que se ha escrito que es arsenal abundante y completo, único en su clase, en el que los jóvenes escolares encontrarán cuantos medios puedan necesitar y apeteer para adquirir aquel temple de sólida piedad que debe caracterizar a los llamados al Sacerdocio.

El Excmo Sr. Cadena, Obispo de Segovia, que conocía la grande ciencia y virtud del Sr. Magistral de Ciudad Real, le quiso tener en su Obispado, y al efecto le nombró Arcipreste de la S. I. Catedral y también Rector del Seminario, dejándole encargado del gobierno de la diócesis en sus ausencias.

Presentado a requerimiento del Excmo. Señor Rinaldini, a la sazón Nuncio de España, por el Gobierno de S. M. para ocupar la Silla de Orense, su consagración tuvo lugar en la magnífica y devotísima Capilla de la Virgen del Camino, que se venera en Pamplona, el día 13 de Marzo de 1905.

#### Obispo.—Su predilección por el Seminario

Este que siempre fué durante su vida sacerdotal el objeto predilecto de su cariño cómo no serlo siempre y Obispo? Al Seminario consagró las primicias de su celo pastoral y de sus singulares iniciativas; por él se desveló después y él será el último que recoja sus fervorosos entusiasmos por la recta forma-



Al Exmo. y Rvmo. Sr. Dr. D. Eustaquio Ilundain y Esteban, Arzobispo de Sevilla, que el próximo día 15 de Septiembre hará (D. m.) su entrada solemne en esta Diócesis, saluda con filial respeto, ofreciéndole este humilde homenaje

LA REDACCIÓN

ción de los jóvenes levitas. Apenas llegó a la diócesis y se enteró del estado del edificio, se entrevistó con un arquitecto sumamente acostumbrado a edificar colegios y de lo que eran tres edificios sin unidad de plan, ni adaptación a la vida de un colegio higiénico y mucho menos de clérigos, hizo uno de los primeros seminarios de España, bajo el concepto de tal seminario; de anchos claustros, de habitaciones individuales para filósofos y teólogos, de dormitorios ventiladísimos para latinos, de magníficos salones y cátedras espaciales y bien orientadas, de vigilancia fácil en extremo, conservando del antiguo, aunque modificados en multitud de detalles y mejoras, la muy artística capilla y buenos patios de recreo: hizo en suma, un Seminario perfecto, bien dispuesto y ventilado y con unidad de plan; pudiendo afirmarse que es el edificio más higiénico de la ciudad, en el que no ha habido enfermedad ni epidemia contagiosa en

estos quince años. Al mismo tiempo que atendía a la parte material, como medio excelente para el fin que perseguía, cuidaba con esmero y vigilancia suma de la espiritual y científica, dotándole de un reglamento modelo, de un bien pensado plan de estudios, de bien provistos gabinetes de Física e Historia Natural e impulsando la vida religiosa, haciendo que fuese más intensa y mejor cultivada, imponiéndose para ello el mismo el sacrificio de dar a los seminaristas alguna plática todos los días de retiro mensual a pesar de las muchas ocupaciones y preocupaciones, que lleva consigo el gobierno de una diócesis tan dilatada y de tantos asuntos, como es la de Orense.

Ya tendremos tiempo y ocasión de volver sobre las enseñanzas de este Rvmo. Prelado que, como ven nuestros lectores, ha dedicado durante toda su vida las primicias de su celo pastoral a los seminaristas.

### EL ARZOBISPO DE SEVILLA Y EL CENTRO "ORA ET LABORA"

Muchas atenciones ha recibido el Centro «Ora et Labora» en sus quince años de existencia, del que hasta ayer, y desde 1905, Obispo de Orense, es hoy Arzobispo de Sevilla, Exmo. y Rvmo. Sr. D. Eustaquio Ilundain y Esteban.

En la imposibilidad de reseñarlas todas, recordaremos solamente las que van unidas a los hechos principales de la vida del Centro: *Obra de los seminaristas* (1907), *Asociación de Cruzados* (1914) y *Día de la Prensa* (1916)

*Apruebo y bendigo*—decía el Ilmo. Sr. Obispo de Orense en carta de 31 de Mayo de 1907, que luego se publicó en el segundo número de ORA ET LABORA—*el beneficioso y santo proyecto de esos entusiastas seminaristas, y concedo muy gustoso cincuenta días de indulgencia por cualquier acto en favor de la Buena Prensa o en contra de la anticatólica.*

*Me han sido muy simpáticos*—escribió el 30 de Junio de 1914—*el establecimiento de la ASOCIACIÓN DE CRUZADOS y su órgano LA CRUZADA DE LA PRENSA, Quiera Dios que estas obras de celo tengan tantos cadáveres del orden moral, que necesitan una fuerte succión, producida por los de resurrección espiritual procedentes de lo más íntimo del corazón sacerdotal caldeado por el amor a Jesucristo.*

Finalmente, entre las aprobaciones del *Día de la Prensa Católica* que se publicaron en el número de *La Cruzada de la Prensa* de 24 de Abril de 1916 se leen estas palabras del Excmo. Sr. Obispo de Orense: *Deso vivamente que en Orense sea la celebración del DÍA DE LA PRENSA un éxito tan completo como se merece la altura de miras que lo ha inspirado y las altas Jerarquías que lo patrocinan.*

Consecuente con esta disposición, todos los años, sin excepción alguna, desde 1916 a 1921, ha recomendado a sus Diocesanos desde las páginas de su *Boletín*, la celebración del *Día de la Prensa*.

Terminaremos estos ligeros apuntes, reproduciendo, para satisfacción de nuestros lectores, la carta con que nos ha honrado, contestando a la que hubimos de dirigirle felicitándole por su elevación a la Dignidad Arzobispal.

EL OBISPO DE ORENSE  
Arzobispo Preconizado  
de Sevilla

Sr. D. Ildefonso Montero. Sevilla.

*Muy Sr. mio, de mi mayor consideración y aprecio: El respetuoso saludo y atenta felicitación que me dirige V. por haber sido designado para ser sucesor del esclarecido y meritísimo Prelado, que con tan singular acierto viene rigiendo la ilustre y gloriosa archidiócesis de Sevilla, han sido altamente satisfactorios para mí, ya por ser V. quien suscribe aquella felicitación, ya por representar al Centro «Ora et Labora» digno de todo encomio y loa.*

*Es altamente consolador el resumen que, al margen de su carta, compendia la historia y los abundantes frutos de ese árbol frondoso plantado en tierra sevillana, fecundísima en obras de santidad y de religioso celo. Me complace sobremanera en ello, y confío que Dios Nuestro Señor, continuará bendiciendo la labor meritoria de los a descritos a ese Centro de Acción Sacerdotal.*

*Para que así sea elevaré mis plegarias al Señor, a la vez que interés las de Vds. a fin de que Dios sea siempre mi auxilio y mi apoyo.*

*Con el mayor afecto y sentimiento de gratitud soy de Vd. atto. s. s.*

que le bendice

† EUSTAQUIO, OBISPO DE ORENSE.